

Entrevista a Carlos Adrianzen, Decano de la Facultad de Economía de la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas (UPC).



“Los peruanos deberíamos saber que la inversión minera es buena”

Revista Tecnología Minera (TM): ¿Cuál es la perspectiva que usted tiene de la economía nacional para este año?

Carlos Adrianzen (CA): La economía peruana ha venido empeorando significativa y aceleradamente en los últimos cuatro años. Hay que reconocer que las políticas de la actual administración han sido bastantes mediocres. Desde mediados del 2011 recibe un crecimiento cercano al 9% y ahora estamos rezando por un crecimiento anualizado que está alrededor del 3% con una cifra mágica en diciembre, y digo que es una cifra mágica porque me encantaría que

en los próximos meses la exportación e inversión se recuperen para que sea coherente decir que crecimos 6%. Porque, caso contrario, lo que pudiera estar pasando es que se están inflando inventarios, pero eso no explica crecimiento o recuperaciones sostenidas. Por lo tanto, creer que estamos un poco mejor, es un optimismo que no comparto: hoy en día tenemos un hueco fiscal en plena expansión, se están quemando ahorros fiscales, nos estamos endeudando, hay un hueco en la balanza de pagos y en la cuenta corriente, además que se recibe mucho menos flujo de capital, entonces crecemos menos

y la inflación se desata. Existe algo peor que el pesimismo, es el optimismo sin fundamento y eso es de gente ingenua.

TM: ¿Qué se tiene que hacer para mejorar la inversión y exportación?

CA: Aquí no se requiere de mucha magia o de términos complicados. Para que este gobierno o el próximo que entre tenga una recuperación de la inversión, el gobierno tiene que dejar de espantar. Hoy en día si se quiere hacer una mejora en una pista, la cantidad de trabas fiscales, institucionales, controles, trabas de corrupción, incluso hasta